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“热身赛之王”值得信任吗？
"""评高洪波重返国足执教

! ! ! !尽管有济科、普兰德利、桑保利
等世界名帅递上橄榄枝，中国足协
这一次还是选择了本土教练。昨天
下午，足协对外宣布高洪波再度执
教国足，不过他只是“临时主帅”，主
要任务是带队打完 !月的最后两场
世预赛。高洪波为何会再次受到青
睐？他的“下岗再就业”又能否给一
败再败的国足带来新希望？

权宜之计
足协官网在昨日的公告中称，

“鉴于时间紧迫，为了全力备战完成
中国男子足球队近期比赛任务，中
国足协在征求选聘专家组意见和推
荐建议后，经慎重研究，决定由高洪
波作为 "#$%世界杯预选赛小组赛
主教练，带领中国男足全力备战并
完成 !月 "&日与马尔代夫、!月 "'

日与卡塔尔队的两场比赛任务。同
时，考虑到中国足球的长远发展，中
国足协将更为慎重专业地继续进行
主教练选聘工作。”从公告中可以看
出两点：一、高洪波的主要任务是 !

月的两场世预赛；二、完成任务后或
将有新帅接替。
尽管高洪波的任期有可能只是

短短几个月，但他能够从足协全球
海选的 &(名候选人中脱颖而出，说
明他还是有两把刷子的。高洪波的
最大优势，便是他熟悉中国足球、中
国球员。按照中国足协副主席林晓
华的说法：“选择高洪波的原因是世
预赛临近，需要找到一位熟悉中国
队，熟悉我们打法以及我们对手的
教练，带领国家队打好这两场比赛，
毕竟世界杯还有出线希望。”他补充
说，“这是中国足协根据选帅专家组
的意见作出的很慎重的选择，也是
根据目前形势作出的最有利于国家
队备战世预赛的选择。”
沪上一位圈内人士给出的分析

是，目前距离 !月底的两场世预赛
只剩不到两个月，并不是选择外教
的最佳时机。“新教练需要了解国家
队的情况，评判两个对手，只有高洪
波可以胜任。别的教练再出色，也不
可能短时间内了解队伍、了解对手。
因此，当下选择高洪波是合适的。”

当务之急
在目前的本土教练中，(#岁的

高洪波从执教经历、年龄、资历来
看，显然都是最有说服力的，最重要
的是他还曾经担任过国足主帅一
职。在其就职期间，中国队在一系列
热身赛中表现极其出色，曾经平德
国、赢法国，还在 "#)#年的东亚四

强赛中打破“恐韩症”率国足夺冠。
一项统计数据表明!"高家军# 战绩

为 !"胜 ##平 $负!胜率近 %成!不

败率甚至超过 &成$正因为此!高洪

波获得了"热身赛之王%的称号$ 尽
管其带有些许贬义与嘲讽的成分，
但不可否认的是，高胜率所带来的
*+*,排名积分大幅上升，还是让国
足在之后的一些大赛分组中多少占
到了一点便宜。所以，高洪波上任既
是意料之外，又在情理之中。
但高洪波的致命处，在于他率

队在正式比赛中的表现实在一般，
最典型的当属 "-))年亚洲杯，中国
队小组都未能出线。而在巴西世界
杯预选赛中，国足面对老挝这样的
鱼腩球队，也踢得毫无章法，引来外
界一片质疑。足协此次重新启用高

洪波，也难免有“好了伤疤忘了疼”
的味道。本土教练在经验、思维、视
野以及各种人情关系的局限性方面
存在先天不足，目前这一阶段，中国
足球想要较快提升实力，恐怕还是
要邀请高水平的外教。
更关键的是，国足如何找到一条

正确的选帅之路？洋帅不行换土帅，
土帅不行再用洋帅，中国足球一直长
期处于这样的循环中。比用谁当教练
更重要的! 是尽快建立一个科学&合

理&有效的机制!比如中长期规划怎

么划分阶段'每个阶段怎么要求'重

要环节谁来评估'根据什么评价主教

练工作的成败' 到怎样的节点确定

是留任还是下课' 这些规律性的东
西，才是足协最应该好好考虑的。

本报记者 关尹
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!"#$年足协杯昨抽签

申花鲁能或将早相遇
! ! ! !本报讯 （记者 陶邢莹）"#).
年中国足协杯赛抽签仪式昨天下午
举行，( 次夺得足协杯冠军的山东
鲁能或将在 )/%决赛中遭遇上届决
赛球队绿地申花，广州恒大则有机
会在八强战中与北京国安上演强强
对话。

& 支参加亚冠的球队上海上
港、广州恒大、上海申花、江苏苏宁
分别落入 ,、0、1、2四区。其中 ,、0
两区为上半区，1、2两区为下半区。
上港的首个对手可能是上赛季

足协杯四强北京北控，闯过此关，上
港或将面临老冤家广州富力。上港

若要进入四强，还必须战胜中超新
贵河北华夏幸福。

申花若在首场比赛中取胜后，
将极有可能在 )/%决赛中面对山东
鲁能。今年大手笔投入的天津权健
则很有可能成为申花在 )/&决赛的
拦路虎。

"-).年足协杯正赛共有 .&支
球队参加，第一轮比赛由中乙联赛

).支球队、业余联赛 %支球队，以
及资格赛 %支球队共 !"支球队参
加。第二轮比赛共 !"支球队参加。
中超球队将在 (月 )-日的第三轮
亮相。
今年足协杯的赛制作了微调，%

强赛开始将采用主客场双回合制。
上赛季，足协杯赛直到 )/&决赛采
用的都是单回合淘汰制。

! ! ! !平静的语气中透着诚
恳，一如以前的高洪波。
"--' 年 ( 月上任，"-)) 年
% 月离开，昨天又重返国
足，期间经历了从贵州人和
到江苏舜天，再到荷兰海牙
的曲折历程，在接受本报记
者采访时，高洪波说，面对
顺境逆境都是人生常态。
“作为一名中国教练能够执
教国足，是我职业生涯中最
大的光荣，我愿意接受这一
任务和挑战。”

记者(为什么这次还想

来国足!

高洪波(我生命中大部
分时间里，都是在中国足坛
学习、工作。能够再次担任
国足主帅，也是我的最高荣
誉和最高追求，我觉得自己
责无旁贷。

记者(您认为"足协为

何会选择您!

高洪波(考虑到外籍教
练的竞聘时间和过程，足协
不可能在短期内完成海选
工作；为了赶紧备战 &-强
赛，也不可能浪费那么多时
间。在足协组织的专家组推
荐中，我的得票数最高。当
然也有推荐国外教练的，相
对来说，我的得票数比外籍
教练要高一些。

记者(教练团队会有哪些人!

高洪波(目前可以肯定的，区楚
良希望能够保留，傅博我们在之前一
起合作过，他这几年一直在国家队和
国奥队，对国内球员的动态很了解，
目前是我们 !个人的团队，但还会补
充体能教练、相关的技术教练。国家

队这次是短期工作任务，所
以请外籍教练当助手不现
实，不可能让人家短期带 )-

天，合同没法跟人家谈。
记者(您认为国足世预

赛小组出线还有可能吗!

高洪波(我不认为最后
两场 &-强赛仅仅是荣誉之
战。从积分来看，主动权不
掌握在我们手里，但作为国
家队，在这两场比赛全力争
胜是必须的。我们需要做好
自己的工作、追求最好的结
果。能不能打出一些适合中
国足球的特点，能不能探索
到中国足球的发展之路，除
了追求成绩外，这也是我们
要关注的方面。

记者(打完两场世预赛

之后"您还会继续执教吗!

高洪波( 将来还有 &-

多位外籍教练在主教练位
置上竞聘。当然，只要是国
家队征召，我义不容辞。不
管最后是否离开，只要我还
在足球的环境里，这就是最
高的追求。

记者( 休息了一段时

间"您有什么新的体会!

高洪波(足球在欧洲发
展了 )--多年，体系完善，
结构搭建得比较完整。我们

现在职业联赛做得很红火，包括这
两年校园足球也不错，接下来我们
应该在青训层面关注和投入更多，
这些都是欧洲足球值得我们学习借
鉴的地方。每一个足球发达国家的
风格都有自己的特点，突出学习对
方的技战术发展，为中国所用才是
根本。 本报记者 关尹

上海体彩官方微信大年初五送红包

! ! ! !本报讯 上海体彩中心将在新
春大年初五“扮财神”给您送红包。

活动参与方法是，年初五（"
月 )"日）零点起，用户编辑“相信
自己，顶呱刮3姓名3手机号码”到
“上海体彩中心”微信订阅号（不包
括“上海体彩”服务号），即可按上
传信息的时间顺序收到体彩财神
爷给大家带来的新年礼物。
第 )至第 )#名，可以获得价

值 "##元的顶呱刮大礼包。第 ))

至第 )##名，可以获得价值 )##元
的顶呱刮大礼包。第 )#)至第 (##

名，可以获得价值 (#元的顶呱刮
大礼包。

"月 )&日，上海体彩中心将
在上海体彩网及“上海体彩中心”
微信订阅号上公布获奖人员名单，
中奖者需携带有效身份证件于 "

月 "'日前至上海体彩中心 #长乐

路 !"#$号$领奖。
4曾雯彬5

!"#
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回头草与墙头草
! ! ! !好马不吃回头草%中国足协"不认

这个理% 一来二去"还是那个高洪波%

之前"把高洪波拉下帅位的"是

舆论%亚洲杯止步小组赛"巴西世界

杯预选赛没精打采" 对于高洪波的

口诛笔伐"一浪高过一浪%也许足协

是打算给高洪波更充足的时间"但

舆论促使足协改变心意"更迭决定%

今日"将高洪波捧上帅位的"还

是舆论% 佩兰不成器"国足没长进%

选择性记忆的人们" 记起了 &高家

军'曾 %比 $重创韩国的一朝翻身%

很多人赞同" 高洪波是现时国足的

明智之选% 于是"他顺势而上%

金牌至上论实不可取% 但在竞

技体育中" 战绩始终是衡量一名队

员与教练最重要的指标% 哪怕罗杰

斯( 穆里尼奥这样带领球队赢得欧

冠冠军的重量级教练" 一旦战绩跟

上不"照样逃脱不了下课的命运%

求贤"带队"拼杀"统统不离一

条宗旨)))有方向"才有奔头%从过

去到现在"国足几度易帅"中国足协

最大的软肋"并非选人有误"而是用

人不定% 他们不确定该指望怎样的

未来"他们没有标准化作业的概念"

而恰恰这个标准" 才该是去与留的

唯一判断" 而绝非舆论的重压所能

左右% 拥有大智慧"不做墙头草%

选择高洪波只是权宜之计"已

远远落后于人的中国足球" 该以长

远计% 华心怡
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